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买房拿不到产权证 这事儿得管管

两会声音两会声音

□本报记者 齐 放 杨 旭

“在市七届人大一次会议
上，我们曾提出过关于加强和
规范房地产开发建设销售的建
议，但承办部门原市房管局的
职能无法完全办理，而且我们
对其办理情况也不满意。因
此，今年我们重新提出这个建
议，请市政府高度重视、认真
办理，依法规范房地产开发建
设，加强对商品房销售的监
管，确保每处楼盘开发建设合
法合规，每套房产销售手续完
备。”在市七届人大三次会议
上，张建民、栗剑琦、卢延祥
等代表说出了心里话，并再次
提交了关于加强和规范房地产
开发建设销售的建议。

我市房地产开发建设
销售方面存在的问题

在进行调研时，张建民、
栗剑琦、卢延祥代表发现，我
市房地产开发建设和商品房销
售方面存在一些问题：

一是部分楼盘开发建设手
续不完备即开工建设。受种种
因素的影响，有关部门监管不
力，对违法违规的房地产开发
建设销售行为制止、纠正、处

理不力，甚至还有放任的现象。
二是未取得预售许可的楼

盘楼宇被大量销售。在声势浩
大的宣传手段以及团购方式的
助推下，误导消费者，致使一
些不知情的老百姓上当受骗。
据了解，一个房地产开发项目
要经征地、立项、规划、环评
和开工建设等诸多环节，一般
情况下办妥完整的审批手续要
一年左右，有的两三年也办
不齐，除非特殊情况下特事
特办。因此，有的开发商为减
轻资金压力或尽快回笼资金、
盘活资产，未批先建，且擅自
销售。近年来，房产管理部门
在媒体上发布一些商品房消费
警示信息，但效果甚微，仍
有大量未经预售许可的项目
在销售，给居民业主造成投
资风险，影响社会和谐稳定。

三是很多业主购买的商品
房不能或不能及时办理产权
证。一些购房者在购买商品房
时不注意询问和查看房源的相
关手续是否合法完备，待接收
所购房屋后，才知存在这样那
样的问题，不能或不能及时办
理产权证，只好等待再等待。
在等待无望的情况下，有的业
主申请仲裁，有的去法院诉
讼，有的到政府上访。如市区

的一个居民小区，2009 年竣工
交付，2010 年业主就已入住，
但至今未能办理房屋产权证，
严重损害了业主的切身利益，
政府及其有关职能部门应当硬
起手腕，帮助协调解决好。

代表建议：加强监管，
保障百姓权益

张建民、栗剑琦、卢延祥
三位代表建议：由市政府组织
有关部门，对全市房地产项目
开发建设情况进行一次集中排
查清理，彻底弄清违法违规项
目底数，查明原因，采取对策
措施，对违法违规开发建设项
目要坚决依法制止、纠正、完
善手续。针对存在的问题，明
确压实职能部门的责任，加强
协作协调，切实强化监督，限
期督促整改。对严重违法违规
的房地产企业要依法严厉惩
处；对一般违规的要加强引
导，帮助其完善手续，规范运
作；对已经交付业主的房产要
督促协调尽快完善手续，让
老百姓尽早取得产权证。要
认真总结研究规范我市房地
产开发建设销售的政策措施
和制度，进一步提高行政审
批和监督管理等相关部门的
办事效率，增强严格执法、从
严监管、敢于担当的意识，持
续抓好房地产市场的管理，为
促进和保障漯河经济社会发
展，维护人民群众的权益尽职
尽责。

□本报记者 齐 放
杨 旭

建议内容：

随着城市化进程不断发
展，新的居民区、学校、医院、
工厂相继建成，但由于远离
市区、分布较为分散等因素，
普遍没有开通公交营运，只
能采取局部调整、延伸起止
站点等方式临时解决，群众
出行困难。

为此，在市七届人大一
次会议上，王克喜等 11 位代
表提出关于加快建设市区

“大公交”格局的建议。希望
加快场站基础设施建设，建
设公交专用道，加快充电设
施建设，加强对公交站亭站
牌的管控，规范主干道公交
停靠站、加大纯电动新能源
公交车的投放力度等。

办理情况：

市政府先后投入 3 亿多
元用于新能源车辆购置、公
交场站建设、车辆运营补
贴、信息化推进和驾驶员培
训储备等工作。2017年新购
置新能源公交车辆 200 台，
开通100、109、111路3条公
交 线 路 ， 调 整 优 化 102、
107、202 路 3 条公交线路，

公交线路市区段票价统一调
整为 1 元。目前，全市公交
线路38条。其中，大型空调
公营线路 11 条，公交车辆
1058 台，新能源公交车 500
多辆，占比近 1/2，空调公
交 基 本 覆 盖 市 区 公 交 网
线，以“公营主导、民营为
辅”的大公交格局初步形
成。成立市公交站亭站牌整
治提升领导小组，对全市所
有站亭站牌统一进行整治提
升。目前，汉江路、长江路
已经完成，其他路段正在按
计划推进。公交场站、充电
站建设步伐加快。目前，已
建成纯电动公交车充电站 3
座。龙江路充电站、漯舞
路充电站已投入使用，高
铁充电站各项建设工作已
经完成。公交专用道建设
积极推进，人民路、黄河
路、湘江路、长江路、嵩
山路等道路路段划出公交
专用车道 23.1 公里。设立
GPS 智能调度中心，实现营
运车辆管理智能化调度，提
高城市公交服务和管理水
平。实现公交 IC 卡互联互
通，可与全国80多个城市公
交以及郑州地铁互联互通。
推出高铁夜班专线、机动车
单双号限行区域公交免费乘
坐等便民惠民措施。

市区“大公交”格局基本形成

□本报记者 齐 放
杨 旭

建议内容：

在市七届人大一次会议
上，针对当前我市学前教育
发展中存在的公办幼儿园严
重缺乏，公办幼儿园“入园
难”，民办优质幼儿园“入园
贵”和现有幼儿园师资力量
薄弱，教师素质整体偏低等
问题，谷葵花等 10 位代表提
出关于加大对学前教育支持
力度的建议。

办理情况：

针对代表提出的建议，
我 市 各 级 政 府 积 极 实 施

《漯河市第三期学前教育行
动计划》，2017 年，新建改
扩建公办幼儿园 63 所、民
办 幼 儿 园 58 所 。 2018 年 ，

将再新建改扩建公办幼儿园
47所、民办幼儿园32所。预
计到2020年，全市将新建公
办幼儿园 20 所，改扩建公
办 幼 儿 园 164 所 。 制 定 了

《漯河市促进学前教育发展
实施方案》，把学前教育经
费纳入财政预算，每年对公
办幼儿园拨款市级 5000 元/
人、县 （区） 级独立设置
幼儿园 3000 元/人。每年设
立 1000 万元专项资金，对
全市经认定的 210 所普惠性
民办幼儿园实施分项奖补。
资助普惠性幼儿园家庭困难
儿童、孤儿和残疾儿童接受
学前教育，2017 年共资助幼
儿 10890 人 次 ，补 助 资 金
312.66 万元。市、县（区）政
府设立每年 100 万、50 万元
学前教育专项培训资金，建
立健全幼儿园师资队伍培
训体系。

加大对学前教育支持力度

□本报记者 齐 放 杨 旭

随着生活水平的提高，饲
养宠物家庭不断增加。但是，
宠物数量增多、管理无序造成
的城市环境卫生问题也越来越
突出。

宠物饲养管理问题多

目前，宠物饲养主要存在4
个方面的问题：

造成污染。饲养者喜欢将
宠物带到街上散步，宠物随地
大小便，导致人行道上、绿化
带里经常看到宠物粪便，污染
城市环境，影响城市形象。

带来隐患。一些宠物患有
多种人畜共患病，可能将病原
体微生物传染给人类。一些市
民将死亡宠物随意扔掉，存在
疾病传播隐患。

扰乱秩序。一些宠物由于

看管不到位，在路上横冲直
闯，特别是大型犬，可能给儿
童和老人造成伤害，扰乱了公
共场所的秩序。

引起纠纷。由宠物伤人引
发的民事纠纷频发，影响社会
和谐。

代表建议：应从源头管理入手

人大代表屈艳菊建议，首
先要加大宣传力度。利用各类
媒体，做好对宠物饲养者的宣
传工作，提高他们的公共道德
意识，培养他们养成自己清理
宠物粪便的习惯。

其次，规范宠物市场。从
源头做好宠物饲养的登记、挂
牌、领证和防疫工作，提高宠
物的饲养成本，控制宠物的饲
养数量。

另 外 ， 要 加 强 管 理 力
度。有关部门要定期开展整
治 活 动 ， 加 强 对 街 道 、 广
场、公园等公共场所的巡查
力度，对看护不到位的宠物
采取强制措施，对造成环境
污染或者社会危害的宠物饲
养者进行处罚。

规范宠物管理 文明饲养宠物

宠物进入沙澧河风景区。 本报记者 齐 放 摄
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